



Mi Universidad

Ensayo

Erwin Emmanuel Pérez Pérez

Parcial I

Antropología médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2023

Bien la Antropología Médica, ¿Qué es? En términos es algo oh sería como un conjunto de formaciones profesionales que se podría decir que es un subcampo que estudia lo social y cultural en grupo o ciudad. Esto de la antropología fue más que nada hecha oh creada más bien para adquirir los conocimientos del personal del área de la salud ya que al hacer esto y juntando todo como un ejemplo serían los ejemplos que uno lleva desde que le enseñaron en casa, reunir eso para crear valores para que mejoren lo que sería la relación con los pacientes. El campo de la antropología se ha utilizados varios términos como uno de ellos sería como “Antropología de la salud” más que nada se crean términos así para relacionarlo oh entenderlo como lo fisiológico sobre la enfermedad y la salud de las personas. Aborda grandes conocimientos y principios profesionales como procesos sociales entre las personas como sería de médico-paciente, las representaciones culturales también son fundamentales ya que estando en el área laboral del la salud, uno se encontrara con muchas situaciones como en este caso sería la cultura, aquí tenemos que aprender a interactuar con esas personas y convencerlas ya que estos grupos culturales como los indígenas tienen lo que son sus culturas y principios y por eso tenemos que abarcar eso para tener una buena comunicación y entendimiento hacia ellos. En la antropología se trata de entender a las sociedades como son, oh los grupos, porque en una región hablan tal idioma y en otra región sería otra y sería tratar de entender la manera de comunicación de ellos cuando acudan a una consulta porque es estudiar todo lo que es cultura y lo que es la sociedad, es un gran camino de recorrer para uno que inicia con lo laboral, porque tenemos que aprender, llevarlo a la práctica y con todo eso hacer nuestro propio estilo de comunicación si se le puede decir así, ya que cada médico tiene sus métodos para entender y trabajar, uno gana experiencia con lo que pasa en todo ese proceso y más que nada es bueno ya que con eso uno interactúa mejor. Otro punto importante en la antropología es la religión, por que como sabemos existen varias religiones, muchas personas están sometidas a su religión y hacen sus propias normas con un grupo de personas, como ejemplo podríamos poner que las personas religiosas al ir a un hospital harán lo que ellos creen que será un milagro al hacer algún tipo de ritual, al hacer eso implica que las demás personas que estén ahí como que se van a quedar como tipo confundidas oh algunas se van a molestar por lo que ese grupo de religiosos hacen al tratar de hacer lo que ellos creen que hará que se salve el compañero que tienen como enfermo oh lesionado, entonces como profesionales tenemos que controlar eso y más que nada entender que para ellos es hacer algo con lo que es bien ante su religión.

Ahora bien, es importante reconocer lo que en este caso sería la biología, en parte lo psicológico y lo que es lo sociocultural ya que son importantes para la evolución de la humanidad y en torno a eso se daría lo cultural o se crearán los principios de la cultura en cada una de las sociedades, ya que el ser humano constituye lo que es su propio objeto de estudio es decir que cada uno creará lo que será su propia razón y superficie para que no pierda la interrelación en lo que sería a su cultura oh en un ejemplo sería en la charla con un profesional de la salud, pondrá comunicarse bien y sobre todo con sus razones él se podrá comunicar bien sin que el quede sin duda y es por eso lo importante de construir lo que son sus estudios de razón de interrelación. Igual en otros términos oh se debe tener muy en cuenta lo que es la educación médica ya que esto hace que haya cambios para que de esta manera se lleve a cabo la formación con una adecuada y lo que sería obvio una actualizada información científica para que desarrollen cualidades humanas que van a favorecer o facilitar lo que es la relación médico-paciente esto quiere decir que lo que es la educación médica hará que nosotros como profesionales de salud tengamos buen conocimiento al momento de interactuar con los pacientes y así de esa manera hacer que los pacientes estén cómodos que sería lo obvio y eso sería el objetivo de la educación médica, pero eso no solo se detiene en un determinado tiempo, si no que se está actualizando constantemente para que se lleve a cabo un buen conocimiento científico para los profesionales de salud y eso sería como para que lo que es la medicina sea ya más humanista, es decir que uno que ama su profesión como médico entienda las necesidades de los pacientes y sus malestares para así darles el medicamento oh procedimientos adecuados como deben de ser ya que en estos tiempos médicos solo hacen su trabajo sin entender lo que les pasa oh ellos no les importa el bienestar oh como estén en ese momento, si no solo les importa diagnosticar y curar solamente cosa que eso de la educación médica por lo que menciona es cambiar esto y hacer más humanista lo que es la medicina. La antropología médica sería el conocimiento científico del hombre, ya sea que este en una enfermedad, enfermo oh este sano, ya que de esto se trata que esos puntos se lleven de la mano con lo que es la cultura de las personas que estén sanas oh enfermas porque como se ha dicho, al paciente al estar enfermo se le tiene que en si respetar sus principios de la cultura por que como se mencionó, al tratar de hacerle un estudio oh como una muestra de sangre el paciente no quiera ya que su cultura no se lo permite oh su religión tampoco se lo permite, entonces en esos casos es necesario hallar más formas de hacerlo oh platicar con ellos siempre y cuando se le respeten sus costumbres y creencias para que

de esa manera exista una buena comunicación de médico-paciente ya que eso es lo que quiere desde un inicio lo que es la antropología médica para que todo esto del área de la salud sea más humanista. Entonces para concluir, la antropología se llevará de la mano con lo que sería la interculturalidad para de esa manera mejorar el ámbito profesional de la medicina con las investigaciones científicas y métodos que ahora se instruyen en lo que son las universidades con lo que son estas dos materias y hacer que los médicos sean humanistas ante la sociedad y los diferentes grupos que existen.

Referencias bibliográficas:

- 1.- (S/f). Urv.cat. Recuperado el 13 de septiembre de 2023, de
https://www.marc.urv.cat/media/upload/domain_226/arxiu/Breve%20introducci%C3%B3n%20a%20la%20antropologia%20m%C3%A9dica.pdf

- 2.- Querts Méndez, O., Orozco Hechavarría, O., Montoya Rivera, J., Beltrán Moret, M., & Caballero Herrera, M. Y. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *Medisan*, 17(10), 7021–7030.
http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014

- 3.- Resumen, N. R. O., Medicina, A. M., Pedro, P., & Entralgo, L. (s/f). *La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría The medical anthropology of Pedro Laín Entralgo: history and theory*. Fundacionpfizer.org. Recuperado el 13 de septiembre de 2023, de
https://www.fundacionpfizer.org/sites/default/files/ars_medica_jun_2008_vol07_nu_m02_190_la_antropologia_medica_de_pedro_lain_entralgo_0.pdf